

パブリック・コメント実施結果について

パブリック・コメントにお寄せいただいた意見と、その意見に対する市の考え方を公表します。
貴重な意見をお寄せいただきありがとうございました。

I 意見の提出状況

計画案等の名称	守谷市地球温暖化対策実行計画(区域施策編)(案)		
意見提出期間	令和6年6月20日(木)から7月22日(月)まで		
意見提出者数	3人	意見件数	11件
意見の反映結果	A : 意見の内容が計画案に含まれているもの B : 意見を踏まえた修正・対応をするもの C : 意見または要望として承ったもの		

※ いただいた意見は、概要を掲載しています。

※ パブリック・コメントは、いただいた意見や情報の内容を考慮して施策等の策定を行うものであり、施策等の賛否を問うためものではありません。

※ いただいた意見のうち、本計画案の内容に関する意見ではない所感などについては、関係課に伝達しました。

2 寄せられた意見の概要と意見に対する市の考え方

番号	該当ページ	意見の概要	意見の反映結果	意見に対する市の考え方
1	P.32 P.35	【意見等の要旨】 1. 見慣れない外来語には、カッコ書きで日本語を付加しないと市民は分かりません。 【具体的な意見等】 1. 例えば、32ページでレジリエンスと書いていますが、日本語を付加すべきです。また、35ページで、「ウォームシェア…運動」としていますが、日本語を付加しないと、どのような運動なのか理解できません。	B	1 ◇計画案に反映します。 ご意見を踏まえ、見慣れない外来語については用語集に追記いたします。
2	P.36 P.37	【意見等の要旨】 2. 広報もりや6月号でも取り上げているように、2027年	B	2-1 ◇計画案に反映します。 ご意見を踏まえ修正いたします。

		<p>までに蛍光灯の製造・輸出入が禁止されることを踏まえた記載にるべきです。</p> <p>【具体的な意見等】</p> <p>2-1 36ページで、「省エネルギー型の照明や家電、高効率給湯器への交換」とあります、「LED照明器具、省エネルギー型家電、高効率給湯器への交換」とすべきです。</p> <p>2-2 37ページで、「白熱電球からLEDランプに取り替える」の項目だけでなく、「蛍光管からLEDランプに取り替える」の項目を追加すべきです。</p> <p>ちなみに、アイリスオーヤマは、ホームページで、蛍光管から LED への交換で約 76% 電気代を節約と試算しています。</p>		2-2 ◇ 計画案に反映します。 ご意見のとおり追記いたします。
3	P.33 P.56	<p>【意見等の要旨】</p> <p>3. 用語集は、アイウエオ順にしたり、本文での初出ページを示したりして使いやすくすべきです。</p> <p>【具体的な意見等】</p> <p>3-1 本文を読みながら、用語集を使えるようにするため、用語集は、アイウエオ順にしたり、本文での初出ページを示したりして使いやすくすべきです。</p> <p>3-2 33ページで、「5R活動(……)」としていますが、用語集に入れた上で、外来語の意味を日本語で説明す</p>	B	<p>3-1 ◇ 計画案に反映します。 ご意見のとおり、用語集をアイウエオ順に修正いたします。</p> <p>3-2 ◇ 計画案に反映します。 ご意見のとおり「5R 活動(……)」について用語集に入れるとともに日本語の説明を追加いたします。</p>

		べきです。		
4		<p>「エネルギー消費削減につながるヒートアイランド対策は、地球温暖化対策に効果がある」と環境省は言っています。それは天然の涼しい空気の流れを生み出すような建造物の仕様・位置、川や森林の管理をするまちづくりが、温暖化対策を進める上で基礎となるということではないでしょうか。SDGsの目指す社会の社会とは、まちの中にあるのですから。</p> <p>市役所の駐車場脇の林を伐採して駐車場を拡げたのには、愕然としました。</p>	C	<p>◇原案については修正いたしません。</p> <p>本市においては、「守谷市緑の保全と緑化の推進に関する条例」を制定し、緑豊かな自然環境を形成している緑地を保全するために、保存緑地を指定しています。</p> <p>市役所周辺にも保存緑地として指定されているエリアがございますが、市民の皆様の利便性を考慮し、エリア外の土地を活用し、駐車場としております。</p>
5		<p>公共交通の利用を推奨していますが、市は行政の義務を果たそうとする際に、施策を受け取りに行く市民に公共交通の利用を促すという視点は持たれているでしょうか。</p> <p>市に一つしかなく、乳幼児健診の唯一の市設会場である保健センターの改修前アンケートの結果を見ると、安全面や利便性から鉄道のみならず、どの地区からのバスも必ず着く守谷駅の前に移転してほしいという意見が、特に若い年代から複数ありました。(年配者は利用できない、利用したことがないという回答傾向)</p> <p>また、我が子が小学生の時、市の夏休み宿泊学習に</p>	C	<p>◇原案については修正いたしません。</p> <p>ご意見いただいた内容については、それぞれ検討を行うよう、担当課に伝達いたします。</p>

		参加したのですが、顔合わせを兼ねた事前打ち合わせは登校日にもかかわらず、公共交通では最も早く到着するコミュニティバスで行つても始まりには数分間に合わず、帰りは一時間近く待つ経験もあります。		
6		<p>各人ができる対策を細かく挙げられ、無駄なものは購入せず使い捨てないとあります。市から配られた、すぐに外れて危なくて使えない缶バッジや京都議定書以来度々配布されたエコバッグが使いきれずにたまっているのですが、これらはどうしたらいいですか。</p> <p>もりんふおで、毎年受診している特定健診の集団健診を、予約開始日に予約した翌日に市役所から健診案内はがき(カラーで NTT 東日本の郵便物より上質な紙。これは SDGs の視点からはマイナスなのでは?)が届きました。個人情報が印字されていたのでリサイクルには回せず、即刻ゴミ箱行きました。税金で特定市民の個人消費に給付までして進めた DX は、地球や給付を受けなかつた市民にどのような利益をもたらしてくれるのでしょうか。</p> <p>発行が月一度に減った広報紙は、ページ数が増えたからかホチキス止になりました。以前は健診の案内など</p>	C	<p>◇原案については修正いたしません。 ご意見いただいた内容については、それぞれ検討を行うよう、担当課に伝達いたします。</p>

		の締め切りが書かれたページは抜き取り、期日までは目の届くところに置き、その後は広報紙を原状復帰させることもできました。今はそれが簡単にできないばかりか、不必要になった時の分別にもひと手間かかるようになりました。2050年の私は、分別できないかもしれません。		
7		私自身が利用しているゴミステーションで見かけるゴミで最も削減すべきと感じるのは、可燃ごみに出された剪定枝・草・葉です。市は補助金まで出して個人宅の植樹を進めています。それならば、その樹を長い時間良質に保つために出る剪定枝の行方今まで責任を持たなければ、視点を変えれば可燃ごみを増やすために税金を使っていることになります。(我が家は補助金の条件に合わず申請できませんが庭木はあり、剪定枝は庭に堆積させています。)	C	◇原案については修正いたしません。 ご意見いただいた内容については、検討を行うよう、担当課に伝達いたします。
8		具体的な施策が分かりづらいため、いつ頃までに何を行うのか示してほしい	A	◇原案については修正いたしません。 本計画は、国の目標を踏まえ、温室効果ガス排出量削減の中期目標として2030年度、長期目標として2050年度を設定しており、それぞれに向けて取り組むべき施策を P31 以降に記載しておりますので、原案のとおりいたします。
9		常総環境センター焼却炉から排出される二酸化炭素が多大であるため、それを含	A	◇原案については修正いたしません。 ご意見のとおり、常総環境センター焼却炉から排出される二酸化炭素を削

		めて温暖化防止対策を行うべき。		減することが重要であることから、P33に記載してありますように、循環型社会の形成に向けた取組を進めることにより、温暖化防止対策を進めてまいります。
10		常総環境センター焼却炉は守谷市の守備範囲と思うため、現行設備は無論、次期設備に関しても炭酸ガスの吸着、スラッジ処理など研究課題が多く、産業の種があるかもしれません。	C	◇原案については修正いたしません。 貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 検討課題として、常総環境センターに伝達いたします。
11		地域紛争、戦争等が起きても地球温暖化防止の流れは大きく変わらない。気候変動など様々な現象が起こり災害が現実になってきたので守谷市の地球温暖化防止の方向性に期待したい。	C	◇原案については修正いたしません。 貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 世界情勢によらず、地球温暖化は加速度的に進行しており、喫緊の課題となっています。我々が今できることを着実に進めることができることが、持続可能な社会構築につながると考え、本計画を策定するものです。